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新潟 RC ８月第 3 例会 (2020.8.25)（書面例会併催）№３３３３ 

 

(1) ロータリーソング「我等の生業」ピアノ演奏 

 

～＊～＊ ロータリーソングのピアノ演奏 ～＊～ 

① 「奉仕の理想」②「四つのテスト」 

③ 「我らの生業」④「それでこそロータリー」 

⑤「手に手つないで」 

（歌詞をスクリーンに表示） 

(2) 高橋 秀松会長挨拶 

今月は、「会員増強・新クラブ結成推進月間」です。先週は、石

本会員増強委員長より卓話がありましたが、今現在の新潟ロー

タリーの会員数は、93名となっています。 

ちなみにコロナ禍による例会が中止された、3月から、数えま

すと約 10名の新入会員の方が入会をされています。つまり 1

割以上の方が通常の例会スタイルを経験されていないことに

なります。 

新入会員の方々は、入会当初は当然顔見知りの会員も少なく、

なんとなく居心地が今一つかと思います。ましてやこのコロナ

禍ではなおさらです。しかし例会はもとより、前回の納涼会 委

員会活動、その後の会食会、各種同好会に積極的に参加す

ることによって、より早くロータリーに溶け込むことができると思

います。私の場合は 100の議論より一滴のアルコールでした。

参加することで新しい出会いがあり、知り合いが増え、相互に

情報交換が出来ることにもなります。新潟ロータリーは実に多

様な人材、キャラクターの人脈の坩堝です、情報源は日本の

みならず世界中に広がっています。 

例会の出席についても、これを義務とは考えず、権利もしくは

人生におけるまたとない出会いのチャンスと、捉えていただき

たいと思います。先輩ロータリアンの方々もぜひ新入会員をサ

ポートしてくださるよう、お願いいたします。 

新潟ロータリークラブの例会は点鐘の後、最初に、ロータリー

ソングを歌い、その後握手タイムとなっています。 

ロータリーソング、第 1例会は「奉仕の理想」第 2例会は「四つ

のテスト」第 3例会は「我らの生業」、第 4例会は「それでこそロ

ータリー」となっています。新入会員の方は何で歌なんか歌う

のかと、奇異に思う方もいるかと思います。私も最初はそうでし

た。 

なぜ歌うようになったのか、その歴史と経緯等を改めて調べて

みました。 

ポール・ハリス等４名によりシカゴに最初のロータリークラブが

誕生したのが、１９０５年２月２３日です。同年の秋の夜、例会に

一時的な静寂が訪れ会話のざわめきが、気まずい雰囲気で突

然止んだ時、５番目に入会したハリー・ラグルスという人が｢お

い、みんなで歌おう｣と音頭をとって当時流行っていた歌を何

曲か歌ったのが、始まりです。その気まずい雰囲気の、きっか

けは親睦派と社会奉仕派の対立でした。もともとロータリークラ

ブの目的は、会員どうしの事業上の利益の増大、社交クラブと

しての親睦の増進でした。しかし1人1業種性の下で利益の独

占に反対し入会を断るもの（ドナルド・カーター）が出ました。こ

れを機会にポール・ハリスは 1906年にクラブの定款を制定し、

シカゴ市民としての誇りと忠誠心、ならびにシカゴ市への貢献

つまり「社会奉仕」を強化する方針を打ち出しました。しかし今

までのままでよいとする親睦派と、組織を拡大して奉仕を充実

させる社会奉仕派との間で会を二分する対立が生じました。そ

れを和やかにする雰囲気にしたのがいわゆるロータリーソング

でした。 

私は、もしロータリーソング（歌うことが）無かったら。ロータリー

は分裂をして、会員同士の利益の増大だけを目的とした親睦

団体（仲良しクラブ）となっていたかと思う次第です。 

これら一連の動きの中で、親睦だけのロータリーが、親睦と奉

仕のロータリーへと変化していきました。親睦が奉仕を呼び奉

仕が拡大につながったと思っています。 

ロータリーで歌を歌うことは歴史的にもその効用にも大きな意

味合いがあります。 

今現在ではロータリークラブは 200以上の国と地域に 3万

5,000近くのクラブを擁し、会員数は120万人以上の組織となり

ました。日本でのクラブ数は2248、会員数は 88162人です。ち

なみに新潟ロータリークラブは、第 2560地区 56クラブ会員数

は 2129名の、第2分区会員数 439名の 9クラブの一つです。 

会員の拡大は組織の活性化のキーポイントです。クラブ全体

で取り組んでいきましょう。 

本日は久しぶりに会員スピーチとなっています。初期のロータ

リー活動では互いの職業を推薦し合うことも大きな目的でした。

株式会社信和商会 土田克則さん日本放送協会NHKの太田

浩一朗さんよろしくお願いいたします。 
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新潟ロータリークラブ会長 
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国際ロータリー 

2020～21 年度テーマ 

ロータリーは機会の扉を開く 



(3) 委員会報告 

・高橋 秀樹 80周年記念誌担当委員長報告 

山田 隆一直前会長、田村貫次郎元会長よりご寄稿

いただき、 ８０周年実行委員会の皆様の多大なご配

慮とご協力のお陰で本日、８０周年誌を皆様にお届け

することが出来ましたこと、感謝申し上げます。周年行

事の度に記念誌を発行して参りましたが、この度は議

論の末、賑々しい祝賀会の写真がないのは残念です

が、簡素にクラブの記録として残すべきという主旨で

編集にあたり、過去１０年のみならず遡ってクラブの歴

史を掲載いたしました。どうぞお目通しください。また、

ｐ５７～５８に、新潟ロータリークラブとしてのコロナ感

染症の対応について触れています。今後、似たような

事態がないことを願いつつ、この記録が役にたつかも

しれないという思いで記しました。そして、今回の記念

誌編集・刊行は、コロナ禍の中でもしっかりと事務局を

維持してくれた事務局員の丁寧で誠実な作業が無け

れば実現できないものでした。深く感謝いたします。 

(4) 各種ご寄付の発表 

米山奨学会寄付発表(徳永 昭輝委員) 

仙石 正和君  

青少年育成基金寄付発表(武田 眞二委員) 

津久井勝之君 本多  晃君 

武田 眞二君  

(5) ニコニコボックス紹介（中尾 嘉則副委員長） 

・桒原美樹君 ・お誕生日ワインありがとうございまし

た。  ・夏休みも、のんびりしてリフレッシュできました！ 

(6) 会員スピーチ 

「中小企業診断士の活動紹介」 

㈱信和商会 代表取締役 土田克則 君 

「放送を通しての社会貢献」 

日本放送協会新潟放送局局長 太田浩一朗君  

 

 

 

９月８日の例会予定 

卓話「新潟大学ドナルドマクドナルドハウス新潟 

誘致活動について」 

新潟大学医歯学総合病院長 冨田 善彦先生 

 

新潟ロータリークラブホームページアドレス 

http://www.niigatarc.jp/ 

新潟島海岸道路の清掃活動報告 

社会奉仕担当理事 新田 幸壽 

令和 2年 8月 22日(土)、社会奉仕委員会主催でサイ

クリングロード・周辺駐車場・海水浴場の清掃を行いま

した。高橋会長、佐藤紳一副会長、小木ファミリー…18

名が参加されました。サイクリングロードは比較的きれ

いでしたが、駐車場・海水浴場に範囲を広げ想定以上

の大量のごみを集めました。(極力三密を回避して慰労

会も行いました。)ご参加頂いた皆様、ご協力ありがとう

ございました。 
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